

## MAYORDOMOS DEL AÑO 1964 DOMINGO

- D. Enrique Cifuentes Cifuentes.
- D. Juan García Martín.
- D. Juan Alemany Puig. D. Fernando Sánchez Garrote.
- D. Quintín Herreros Sacristán.
- D. Angel Muñoz Benavente.
- D.a Vicenta Serrano Serrano.
- D.a Tereso Daviña Benavente.

- D.ª Inés Martín Vara.
- D.ª Pilar Valtierra Tordesillas.
- D.a Francisca Alemany Puig.
- D.a M.a de los Angeles Martínez Contreras
- D.a Benito Domínguez López.
- D.ª Pilar Rodríguez Butragueño.

#### LUNES

- D. Eduardo González de la Horra.
- D. Manuel García Arias.
- D. Tomás Deleyto Cervera.
- D. Máximo Godino Sandoval.
- D. Angel Fernández Muñoz.
- D. Cayetano Bravo Sánchez.
- D.a M.a del Carmen Benavente Butragueño.
- D.ª Justina Alfonsel Arévalo.

- D.a M.a de los Angeles Sacristán Vara.
- D.a Julia Martín Cervera.
- D.ª Carmen Butragueño Cervera.
- D.a M.a de los Angeles Butragueño Deleyto.
- D.a M.a de los Angeles Contreros Garrido.
- Da Ana Fernández Muñoz.

#### 2 DE AGOSTO

- D. Antonio Casares Muñío.
- D. Angel Benavente Butragueño.
- D. Mariano Garrote Alonso.
- D. Victoriano Pavón Rufiange!

#### MENORES

- D. José Luis Gómez Fernández.
- D. Ramón Fernández Vara.
- D. Ramón García Rivas.
- D. Santiago Godino Bejarano,
- D. Fco. José Alonso Cifuentes.
- D. José Luis Tenorio Santos.
- D. Pedro Salvador Martínez.
- D. Jesús Eusebio Barta.
- D. José Luis Butragueño Bravo.
- D. Alberto Garrote Martinez.
- D. Angel Luis Lucero Ramos.
- D. lesús Santofimia del Hierro.
- D. Jesús Gómez-Platero García
- D. Gregorio González Melero.
- D. Fco. Javier Vergara Pleite.
  D. Fernando Vergara Pleite.

- D.a Magdalena Gutiérrez Ramón.
- D.a María Lourdes Villa Alonso.
- D.a M.a Inés Fernández Vara.
- D.ª M.ª Blanca Gómez Fernández. D.a M.a Dolores Valtierra S. Reboto.
- D.ª Gloria Rico Butragueño.
- D.ª Mercedes Cid Deleyto.
- D.a M.a de los Angeles Eusebio Barta
- D.ª M.ª José Noziere Bardy.
- D.ª M.ª del Mar Sedano Butragueño.
- D.a M.a Cristina Plaza de la Calle.
- D.a Teresa Condés Condés.
- D.a Rosa María Gordo Galeote.
- D.a M.a Cristina González Alonso.
- D.ª M.ª Paloma García Butragueño.
- D.a M.a Victoria Sacristán Redondo.

## VEINTICINCO AÑOS DE LA VIDA DE NUESTRA CONGREGACION

Han pasado veinticinco años desde aquellos días de 1939 en que se alejaba el dolor de la guerra y llegaba la paz como un amanecer lleno de luz y de esperanza.

Habían sido muy agitados en toda España los comprendidos entre 1930 y 1936. Getafe, sin embargo, celebró en todos ellos con la mayor normalidad las festividades religiosas de su Patrona con la sola excepción del último de dichos años, en que no fue bajada al pueblo y tuvo lugar en el Cerro la procesión del domingo de Pentecostés.

Al estallar la guerra, la Santísima Virgen se encontraba en el altar de su Ermita. Poco después era el Cerro escenario de terribles violencias, pero en aquellos difíciles momentos el más profundo respeto la acompañó en su soledad.

En los primeros días de noviembre de 1936 el Ejército Nacional se acercaba a Madrid. La guerra iba a convertir al Cerro en objetivo militar y por esta causa pronto se halló bajo el fuego de la artillería.

Varias granadas estallaron dentro de la Ermita, acribillando sus paredes y desgarrando por varios sitios el arco de la Santísima Virgen, pero la Sagrada Imagen también fue respetada por la metralla.

El Jefe de las fuerzas nacionales que guarnecían el Cerro avisó al Sr. Alcalde de Getafe \* de los hechos que se estaban sucediendo y la citada Autoridad envió a un delegado suyo \* \*, informando éste que los soldados, ante el riesgo inminente, habían bajado a la Virgen de su altar, llevándola a la Hospedería. Al día siguiente era colocada en su carroza y trasladada a

<sup>\*</sup> D. Juan Gómez de Francisco,

<sup>\*\*</sup> El actual Inspector D. Gregorio Molina.

pueblo por un grupo de jóvenes del mismo, en forma muy meritoria y peligrosa.

Llevada a la Iglesia Parroquial, pasó a los pocos días a la Capilla del Convento de religiosas de la Sagrada Familia (calle de Madrid), en la que permaneció durante varios meses.

En la tarde de un domingo, en ocasión de estar celebrándose un acto en su honor, dio principio uno de los frecuentes bombardeos sobre Getafe. Una granada estalló en el tejado situado sobre el coro, desplomándose parte del techo del mismo sin que, inexplicablemente, ocurriese desgracia alguna. Fue entonces trasladada a la Capilla del Hospital de San José, en la que se hallaba al terminar la guerra.

En las fiestas de 1938 la Virgen Santísima salió en procesión, no obstante el peligro que suponía al ser Getafe frente de combate.

El 2 de agosto de 1939 fue llevada a Madrid y recorrió triunfalmente la barriada de Cuatro Caminos. en la que se encuentra la Parroquia de los Angeles.

Al terminar las fiestas de 1940 era subida al Cerro y depositada en la Capilla de las MM. Carmelitas, dado el estado ruinoso de la Ermita, cuya restauración se iba a iniciar. Terminadas dichas obras, la Virgen de los Angeles entró, por fin, en su Ermita el día 27 de mayo de 1945, después de nueve años de azaroso caminar.

El 2 de octubre de 1955 presidió en el Cerro la magna concentración del día de la Provincia, a la que asistieron numerosas autoridades de Madrid y de todos los pueblos del Partido. Meses después fue proclamada Patrona del Partido Judicial de Getafe por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Leopoldo Eijo Garay, Obispo de Madrid-Alcalá.

lba a tener lugar un grandioso acto mariano en la plaza de San Pedro, en Roma. Por deseo del Papa Pío XII acudirían al mismo los estandartes de las

Imágenes de la Santísima Virgen más veneradas en el mundo. España envió diez o doce, y entre ellos, y por cariñosa designación de nuestro Prelado, correspondió ese honor al de esta Congregación.

Pío XII impuso la medalla conmemorativa de aquella solemnidad a un estandarte de cada nación, correspondiendo por España al de la Virgen del Pilar. A todos los demás les fue impuesta por los Cardenales que asistieron al acto. Esta medalla la lleva actualmente nuestro estandarte en todas las Procesiones.

El 13 de mayo de 1956 entró la VIRGEN DE LOS ANGELES en la populosa barriada de la Alhóndiga, que le dispensó un grandioso recibimiento.

Centenares de peregrinos han llegado a su Ermita en estos últimos años. Millares de fieles han subido a visitarla.

La Congregación, que en 1936 había suspendido sus actividades, fue reorganizada el 12 de junio de 1938 en un acto celebrado en el Ayuntamiento. Su Directiva ha realizado los mayores esfuerzos para restablecer la grandeza y esplendor de los antiguos cultos y lograr así conservar y propagar esta fervorosa devoción de Getafe. Con este fin llevó a cabo la restauración de numerosos efectos y adquirió otros muchos, con un coste muy elevado.

Han sido años en que han llegado incesantemente a nuestro pueblo millares de nuevos habitantes. La Congregación, que en 1939 había quedado reducida a poco más de un centenar de congregantes, se acerca actualmente a 2.500.

Nuestros afanes y sacrificios han contribuido muy eficazmente a que todos se hayan ido sumando al profundo amor a la Virgen Santísima, a ese amor que España, nuestra querida Patria, le ha profesado en todos los tiempos, por lo que ha ocupado siempre puesto tan principal entre todas las naciones del mundo.

## REAL E ILUSTRE CONGREGACION PROGRA

#### Jueves 7 de mayo

FESTIVIDAD DE LA ASCENSION. A las cinco y media saldrá del Cerro la SANTISIMA VIRGEN. A la entrada de Getafe recibirán a la Venerada Imagen el Clero Parroquial y Autoridades, asistiendo a dicho acto una Banda de Música. (Se gestiona servicio de autobuses para subir al Cerro, que saldrán de la Plaza del Generalísimo desde las cuatro de la tarde.)

SOLEMNE NOVENA. Dará principio el día de la Ascensión, a la llegada de la Procesión, y continuará hasta el viernes 15 de mayo. Empezará a las siete y media y los cultos llevarán el siguiente orden: Santo Rosario, Misa vespertina, Sermón y Novena. La predicación estará a cargo del Rvdo. Padre Francisco Arias,

Dominico.

### Domingo 10 de mayo

A las siete menos cuarto de la tarde saldrá la Virgen de la Parroquia, para visitar la barriada que lleva su nombre. Los cordones y cintas de la Carroza serán llevados, en tal acto, por jóvenes de dicha barriada.

#### Sábado 16 de mayo

A las seis y media, Vísperas. A las diez y media, elevación de la SANTISIMA VIRGEN y Salve a cargo de una notable Capilla.

#### Domingo 17 de mayo

A las once, primera Misa Mayor, en la que oficiará el Rvdo. P. Rector del Colegio de las Escuelas Pías y dos Padres del mismo. El sermón será predicado por el Muy Ilmo. Sr. D. Doroteo Fernández Ruiz, Abad de la S. e l. Iglesia Magistral de Alcalá de Henares, Juez Sinodal.

# NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES DE CULTOS

A las ocho, procesión de la VIRGEN DE LOS ANGE-LES, a la que asistirán varias Bandas de Música.

#### Lunes 18 de mayo

A las once, segunda Misa Mayor, oficiada por el Rvdo. Sr. Cura Párroco, D. Rafael Pazos Pría, Director espiritual de nuestra Congregación, asistido de dos Coadjutores de la Parroquia.

Predicará en ella el Rvdo. Sr. D. Ramón Veiga Rodríguez, Teniente Mayor de la Parroquia de San Lorenzo, de Madrid.

Por la tarde, a las ocho, segunda Procesión de la VIRGEN DE LOS ANGELES.

#### Martes 19 de mayo

A las diez y media, funerales por todos los Congregantes fallecidos desde la fundación de la Congregación.

### Domingo 24 de mayo

A las ocho y media de la mañana, Comunión general de la Congregación.

Por la tarde, a las cinco y media, saldrá de la Parroquia la VIRGEN DE LOS ANGELES, para su traslado al Cerro. (Se gestiona servicio de autobuses para volver del Cerro, que empezarán a salir de él una vez terminada la Procesión, haciendo los viajes precisos hasta terminar el traslado de los fieles.)

Getafe, 1.º de mayo de 1964.

El Hermano mayor, José Cobeño Cervera El Secretario,
Rufino Vara Martínez

El Director espiritual,
Rafael Pazos Pría

LA VIRGEN DE LOS ANGELES
vuelve al Cerro, una vez terminadas sus festividades.



Año 1948



Año 1960



El estandarte de la Congregación, llevado por dos directivos, en la Plaza de San Pedro, en Roma, después de terminar el gran acto mariano celebrado en ella.



Los Mayordomos de 1963, después de terminada la Procesión del Domingo de Pentecostés.

#### De nuestras constituciones

#### CONSTITUCION TERCERA

- Art. 4.º Es obligación de todos los Congregantes:
- 1.º Confesar y comulgar en el día señalado para la Comunión general de la Congregación.
- Asistir con puntualidad y ostentando el honroso distintivo de la misma, a todas las funciones en honor de NUESTRA SFÑORA.
- **Art. 5.º** Siendo deber de todo Congregante la obra de apostolado, se recomienda que propaguen la devoción mariana, indicando como camino el ingreso en esta piadosa Congregación.
- **Art. 7.º** Todos los Congregantes serán partícipes de las indulgencias al presente concedidas y demás gracias espirituales que en lo sucesivo se alcanzaren.

Se cumplirá con los deberes de caridad para con los hermanos difuntos, asistiendo a los funerales que todos los años se celebran por el eterno descanso de sus almas.



Depósito legal: M. 4.834-1964 Nuevas Gráficas, S. A.

